



Reporte de Defensa Nacional

8 al 15 de marzo de 2021

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

Nº SUP: 130008

Resumen

A nivel nacional, el Senado respaldó por mayoría el oficio presidencial que solicitaba la prórroga, hasta el 30 de junio de 2021, del Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe por Calamidad Pública en el territorio nacional.

En el plano vecinal, el Viceministro de Políticas para la Defensa de Perú, Manuel Mesones, estrenó la nueva infraestructura del Centro de Entrenamiento y Capacitación para Operaciones de Paz, en momentos en que la entidad cumple ocho años de existencia.

En el ámbito internacional, México, Estados Unidos y Canadá finalizaron la maniobra naval "Iniciativa para la Protección Marítima de América del Norte", que tuvo por objeto el intercambio de comunicaciones operacionales y la coordinación entre los centros de comando y control de los estados involucrados.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados www.defensenews.com y www.infodefensa.com; y por los portales del Senado de Chile, y de los ministerios de Defensa Nacional de Bolivia y Perú, respectivamente.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Senado aprobó prórroga de Estado de Catástrofe por Calamidad Pública

El Senado respaldó por mayoría el oficio presidencial que solicitaba la prórroga, hasta el 30 de junio de 2021, del Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe por Calamidad Pública en el territorio nacional.

Este estatus especial había sido declarado por el Decreto Supremo N° 104, de 18 de marzo de 2020, del Ministerio del Interior y Seguridad Pública y, hasta la fecha, había sido prolongado por el Ejecutivo en tres ocasiones (Senado de Chile, 2021).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Perú

1.1. Estrenan nuevas instalaciones del Centro de Entrenamiento y Capacitación para Operaciones de Paz

El Viceministro de Políticas para la Defensa de Perú, Manuel Mesones, estrenó la nueva infraestructura del Centro de Entrenamiento y Capacitación para Operaciones de Paz (CECOPAZ), en momentos en que la entidad cumple ocho años de existencia.

El nuevo reducto del organismo se localiza en la Escuela de Ingeniería del Ejército, en el distrito de Chorrillos (Ministerio de Defensa Nacional de Perú, 2021).

1.2. Preparan mantenimiento de aeronaves "Su-25"

El Servicio de Mantenimiento SEMAN Perú S.A.C., dio inicio a la etapa de compra de materiales para el mantenimiento mayor de dos aeronaves de soporte aéreo cercano y ataque "Su-25", pertenecientes a la Fuerza Aérea del país.

Las labores consideran el montaje y desmontaje de partes y accesorios, así como pruebas de análisis dimensional, pruebas no destructivas y reparaciones estructurales.

A la fecha, Perú cuenta con 18 aviones de esta clase (Infodefensa.com, 2021a).

2. Bolivia

2.1. IV Sesión del Consejo de Género en el Sector Defensa

La Directora General de Derechos Humanos e Interculturalidad en las Fuerzas Armadas de Bolivia, Carola Zambrana, inauguró la IV Sesión del Consejo de Género en el Sector Defensa.

La actividad buscó generar directrices integrales de prevención, protección y reparación de daños a mujeres víctimas de violencia de género (Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia, 2021).

III. Noticias del ámbito global

1. México, EE.UU. y Canadá concluyeron ejercicio naval "NAMSI"

México, Estados Unidos (EE.UU.) y Canadá finalizaron la maniobra naval "Iniciativa para la Protección Marítima de América del Norte" (NAMSI, por sus siglas en inglés).

El test, escenificado en el norte de México, tuvo por objeto el intercambio de comunicaciones operacionales, la interoperabilidad entre las ramas navales, y la coordinación entre los centros de comando y control de los estados involucrados.

Cabe recordar que desde 2017 se han efectuado tres ejercicios reales de esta índole (Infodefensa.com, 2021b).

2. Francia y Chipre se unieron a la maniobra naval "Noble Dina"

Francia y Chipre participaron por primera vez en el ejercicio naval "*Noble Dina*", que es coordinado por la Armada de Israel.

En esta edición, la maniobra estuvo centrada en procedimientos antisubmarinos, junto con escenarios de búsqueda y rescate, en el ánimo de fortalecer la cooperación entre las armadas participantes (Defensenews.com, 2021).

Referencias

Defensenews.com. (2021, marzo 12). *For first time, France and Cyprus join Israel's "Noble Dina" naval drill*. Disponible en: <http://bcn.cl/2nzkf>.

Infodefensa.com. (2021, marzo 12). México, EE.UU. y Canadá concluyen el ejercicio naval "NAMSI 2021". Disponible en: <http://bcn.cl/2nzpo>.

Infodefensa.com. (2021, marzo 12). SEMAN ultima los preparativos para el mantenimiento de dos aviones "Su-25" de Perú. Disponible en: <http://bcn.cl/2nzpj>.

Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia. (2021, marzo 12). La Dirección General de DD.HH. e Interculturalidad en las FF.AA., inauguró la IV Sesión del Consejo de Género en el sector Defensa. Disponible en: <http://bcn.cl/2nzkg>.

Ministerio de Defensa Nacional de Perú. (2021, marzo 11). Viceministro de Políticas para la Defensa inauguró nuevas instalaciones de CECOPAZ. Disponible en: <http://bcn.cl/2nzkl>.

Senado de Chile. (2021, marzo 10). Estado de excepción hasta el 30 de junio: por mayoría, Senado ratifica oficio presidencial. Disponible en: <http://bcn.cl/2nzkb>.